



COMMUNIQUÉ DE PRESSE Pour distribution immédiate

LE NDI MET EN VALEUR LES PRIORITÉS DES CITOYENS MAURITANIENS EN MATIÈRE DE POLITIQUES PUBLIQUES

NOUAKCHOTT (Le 21 novembre 2013) – Dans le cadre de son programme « Soutenir la société civile en vue des prochains scrutins électoraux », financé par le Service de Coopération et d'Action Culturelle de l'Ambassade de France en Mauritanie, l'Institut National Démocratique pour les Affaires Internationales (NDI) a aujourd'hui partagé les résultats finaux de l'enquête d'opinion nationale ainsi que ceux de la Table-ronde nationale, tous deux liés aux priorités des Mauritaniens en matière de politiques publiques. De plus, le NDI a également lancé un outil de comparaison des programmes de partis politiques relatifs à ces priorités. Cet outil se veut évolutif, neutre et objectif.

Il convient de rappeler qu'afin de déterminer les priorités des citoyens mauritaniens et les obstacles et opportunités qui influencent leur décision d'exercer ou non leur droit de vote, le NDI a mené une enquête à partir d'un échantillonnage aléatoire et d'une méthodologie éprouvée. Il s'agissait-là d'une première étude du genre en Mauritanie. Quelques 868 enquêtes ont été réalisées entre le 2 et le 7 novembre 2013 permettant d'identifier, entres autres, les priorités suivantes: l'infrastructure, la qualité de vie, l'éducation, la gouvernance et l'emploi. L'Institut a publié le rapport des résultats, disponible tant en version papier qu'en ligne. La marge d'erreur pour un échantillon de cette taille est de \pm 3,3%, 19 fois sur 20.

Ensuite, plus de 110 représentants de la société civile mauritanienne ont également participé à une table-ronde nationale afin d'échanger et d'identifier des sous-priorités relatives aux thématiques identifiées lors de l'enquête. Ces représentants ont délibéré en groupes afin d'émettre des recommandations au nom de la société civile à l'endroit des candidats et futurs élus.

En utilisant des thématiques identifiées lors de l'enquête, un outil a aussi été développé pour aider les citoyens à comparer les programmes des partis politiques. Le NDI a lancé un appel à tous les partis politiques en acheminant des correspondance en date du 3 novembre dernier ainsi qu'en faisant appel à des consultants qui ont été chargés d'approcher les différents partis politiques pour recueillir, auprès de leurs instances officielles, les informations concernant leur programme. Plus de 34 partis ont répondu à l'appel. L'Institut a confié à l'un de ses experts internationaux et a recruté de jeunes chercheurs locaux membres de l'organisation Citoyennes et Citoyens Debout (CCD) afin de concevoir l'outil de manière à respecter les caractéristiques suivantes : non-partisan, simple à utiliser, rédigé dans un langage succinct et accessible. Il se veut un reflet fidèle du contenu des programmes soumis. Aucune interprétation, ajout ou commentaire n'a été fait. Seuls les éléments concrets et mesurables des programmes ont été retenus.

Les rapports mentionnés ci-haut ainsi que l'outil de comparaison des programmes des partis politiques sont accessibles en ligne à l'adresse www.monchoix.mr ou www.monvote.mr.

Ces activités s'ajoutent à la campagne d'éducation au vote intitulée « Mon pouvoir à moi : mon vote » présentement en cours, ainsi qu'à la formation de plus de 45 représentants de la société civile sur le suivi des processus électoraux organisée du 11 au 14 novembre.

Pour plus d'informations : M. Mohamed Habiboullah, chargé de programme, au 45 29 00 00 ou au 22 36 10 77.